
冲超大结局的题外话
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本报评论员 姬宇阳

石家庄永昌后来居上， 成为了继

青岛之后，第二支完成冲超的球队。

长春亚泰在最后一战中竟然遭遇

了一场离奇的惨败， 未能在降级后的

第一个中甲赛季完成重返中超。

长春还有贵州， 是2018赛季从中

超降级的两个队， 下赛季都要继续征

战中甲。

可以回顾一下过去几个赛季，能

做到降级后立刻回来的，真的并不多！

当年的河南建业算是一个。

另外，今年的中甲大结局，有一个

现象引起我们关注， 不少有希望冲超

的球队， 似乎并没有外界想象的那样

渴望冲超！

以前是某些球员怕冲上中超后自

己要被换血，但是这次，感觉似乎是在

俱乐部层面更不想冲超！

为何会有这种想法？ 原因只有一

个，现在玩中超太贵了。

去年的升班马深圳目前正在苦苦

保级，赛季结束，我们可以算一下这一

年深圳总共花了多少钱。 而花了这么

多钱还未必能保级成功。 建业老板胡

葆森对外公开承认， 球队一年的花费

是将近10亿。这是中下游球队，如果是

要争冠，那投入更是天文数字。

投足球还不像做生意， 做生意你

投了10亿，哪怕亏本一半，还能收回来

5亿。 中国投足球你花个10亿下去，真

金白银靠市场开发能收回来一两亿，

已经算经营有方了。

中超俱乐部就宛如一只胃口越

来越大的“吞金兽”，纵然能让老板有

面子，但也并不是每家企业都养得起

的。

让中国足球的投资恢复理性和健

康，已经成为一个很现实迫切的命题。
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本报记者 龚哲汇

直到拿到奖杯挂上奖牌，申花上
体女足的队员们才体会到胜利的真实
感。全队与奖杯合影之后，又叫来一直
到现场支持的球迷一道合影留念，对
于这支球队中的大部分球员而言，本
项赛事取得的成绩意义非凡。
第三、四名决赛对阵广州恒大女

足，赛前主教练叶志竞表示，恒大女足
的实力和申花上体女足相近，是一个
非常不好对付的对手。而在赛前，申花
上体女足队中几名球员因故无法出
战，一定程度上加大了比赛的难度，好
在球队中还有熊若涵、覃小花和王丽
娟等年轻球员替补出战。
上半场第40分钟，恒大女足发出

角球，申花上体女足门前一片乱战，恒
大女足趁机打入一球。下半场易边再
战，申花加强攻势，在恒大门前屡造杀
机，使得恒大自摆乌龙，申花将比分扳
平。而在比赛的最后阶段，王丽娟为球
队打入绝杀进球。最终，申花上体女足
2比1击败广州恒大女足，获得本项赛
事第三名。

2018女乙联赛，彼时还未与申花
完成共建的上体女足最终取得了第九
名的成绩，仅仅过去一年球队能收获
进步，离不开全队的努力，以及学校和
申花俱乐部的支持。冲入女甲联赛后，
申花上体女足的对手将从业余学生球
队升级成职业球队，这对于一支学生
球队而言是非常困难的。2018女乙联
赛，东华大学女足获得第三名升入女
甲联赛。而在2019女甲联赛，东华大学
18战皆墨，足以见得女甲联赛的残酷。
正如主教练叶志竞所言，下赛季的目
标是要先考虑球队保级。
今天下午3时20分，申花上体女足

将乘坐飞机返回上海。8月底举行的全
国青少年校园足球联赛，与冠军擦肩
而过的申花上体女足回到上海后，不
少申花球迷早早来到机场等候，主教
练叶志竞感叹，“当时感到很不好意
思，都没拿冠军回来。”这次，完成冲甲
任务的申花上体女足，全员都可以昂
首挺胸地回来，面对球迷的热情欢迎。

首席记者 刘闻超

西甲进行到第12轮，中国球员武
磊所在的西班牙人队，依然没能迎来
新赛季以来的第三场联赛胜利。北京
时间上周六晚进行的一场比赛中，西
班牙人坐镇主场面对瓦伦西亚，结果
球队在先进一球的情况下遭遇对手逆
转，此役过后，西班牙人以2胜2平8负
的战绩，暂时位列积分榜倒数第二位，
形势颇为严峻。

在上赛季成功重返欧战舞台后，
外界对于西班牙人的新赛季走势颇为
期待，不过，球队自身的确面临着不少
挑战。首先就是主帅与核心球员的离
队，前任鲁比携队内最佳射手伊格莱
西亚斯转投皇家贝蒂斯，球队在技战
术打法、人员磨合上不可不免发生调
整。在西班牙当地媒体看来，放走伊格
莱西亚斯确实令西班牙人的实力损失
不小，从俱乐部自身角度，这却是不得
已而为之，毕竟球员本身去意比较坚
决，而就整个转会操作来看，对于西班
牙人这样规模的俱乐部来说，又确实

称得上是一笔不错的买卖。
为了补充锋线实力，西班牙人队

引进了巴尔加斯，同时从梯队提拔了
坎普萨诺、戈麦斯等小将，这也是过往
多年，注重青训建设的西班牙人所惯
用的做法。遗憾的是，加耶戈并没能率
领球队及时走出起伏期，面对成绩的
压力，俱乐部不得不做出换帅举动，原
塞维利亚主帅马钦上任。客观而言，西
班牙人队的状态有一定改善，10月底
客场对阵莱万特的比赛中，马钦率队
收获了自己上任后的首场联赛胜利，
也恰恰是这支莱万特，在最新一轮的
西甲联赛中，完成了对领头羊巴塞罗
那的三球逆转。
上周六晚，西班牙人队主场迎来

瓦伦西亚，中国球员武磊获得首发，事
实上，在马钦上任后，针对其过去一些
战术体系，外界普遍认为，武磊要打上
首发需要面临不少挑战。本轮之前，武
磊在马钦手下只获得了20多分钟的出
场时间。更重要的是，换帅发生在国际
比赛日期间，这也令武磊错过了第一
时间与队友一起进行战术体系磨合的

机会。面对蝙蝠军团，西班牙人踢得非
常努力，令人欣喜的是，首发登场的武
磊频频在右路制造威胁，除了那次制
造点球的传球外，整个上半场，西班牙
人具有威胁的进攻，几乎都与武磊有
关，所有这一切都被马钦看在眼里，
“我们想要利用武磊的速度优势，他的
身体状况并不能承担90分钟的比赛，
但他的表现非常出色。”客观而言，多
个战线上的连轴转，是马钦认为武磊
的体能受到一定影响的原因之一，不
过，相比之前，马钦显然已经在武磊身
上看到了更多积极因素，“武磊是一名
战术纪律很强的球员，能在对方边路
的身后制造威胁，我非常满意他的发
挥。”

整场比赛，武磊出战65分钟，从马
钦的表态来看，一个身体状态完善的
武磊，显然会有更多的发挥空间，而这
无疑也有助于西班牙人全队找回上赛
季后半段的感觉，毕竟，眼下积分榜的
形势较为紧迫，尤其是在仍有欧战任
务的情况下，西班牙人需要调整好两
条战线上的人员配置。
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誗中甲第30轮

北京北体大 1比0 贵州恒丰

黑龙江FC 4比1 长春亚泰

梅州客家 2比0 上海申鑫

呼和浩特 1比0 辽宁宏运

青岛黄海 1比2 南通支云

陕西长安 6比3 四川FC

石家庄永昌 2比0 新疆雪豹

浙江绿城 2比1 广东华南虎

誗英超第11轮

伯恩茅斯 1比0 曼联

阿森纳 1比1 狼队

维拉 1比2 利物浦

布莱顿 2比0 诺维奇

曼城 2比1 南安普顿

谢联 3比0 伯恩利

西汉姆联 2比3 纽卡斯尔联

沃特福德 1比2 切尔西

誗西甲第12轮

西班牙人 1比2 瓦伦西亚

莱万特 3比1 巴塞罗那

塞维利亚 1比1 马德里竞技

皇家马德里 0比0 皇家贝蒂斯

巴拉多利德 3比0 马略卡

誗意甲第11轮

罗马 2比1 那不勒斯

博洛尼亚 1比2 国际米兰

都灵 0比1 尤文图斯

誗德甲第10轮

霍芬海姆 3比0 帕德博恩

多特蒙德 3比0 沃尔夫斯堡

莱比锡 8比0 美因茨

勒沃库森 1比2 门兴

法兰克福 5比1 拜仁慕尼黑

倒数第二 西班牙人深陷保级泥潭
重返首发 武磊或成主帅救命稻草

2比1逆转广州恒大

申花上体女足获
女乙联赛第三名

昨天下午，经过一周的

激烈角逐，全国大学生女足

锦标赛暨中国足协女足乙

级联赛在成都温江足球训

练基地圆满落幕。 决赛中，

秦皇岛北体大点球大战击

败北京师范大学夺得冠军；

第三、四名决赛，申花上体

女足2比1逆转广州恒大女

足，取得赛事季军。同时，上

述的四支球队获得下赛季

女甲联赛的参赛资格。

特约记者 麦穗

昨晚，卡纳瓦罗是否留任一事告
一段落。广州恒大俱乐部以公告的形
式对外宣布，恒大老板许家印在与卡
纳瓦罗会面后，肯定了卡纳瓦罗，让后
者继续担任恒大队主帅。

卡纳瓦罗是在11月2日回到广州
的。3日下午，刚从日本考察汽车产业
回国的许家印，与卡纳瓦罗进行了会
面。据悉，会面中，卡纳瓦罗向许家印
递交了个人书面报告。这份报告是此
前许家印要求教练组提交的，内容包
括本赛季执教得失总结、球队最近一
段时间接连不胜的原因分析以及接下
来最后三轮比赛的计划等。许家印对
报告的内容比较认可，但也指出了卡
纳瓦罗的两大弱点：一是自我纠错能
力不强；二是球队管理不够从严。

许老板认为，恒大队在近两个月
的9场比赛中只取得1胜4平4负的战
绩，难有说服力。而且，最近两个月球
队阵容整齐，作为主教练，卡纳瓦罗对
近期的成绩负有主要责任。在球队冲
击第八个联赛冠军的时候，卡纳瓦罗
没能扭转球队持续的低迷状态，未能
展现出球队一贯的“狼性十足、血拼对

手”的风采。具体来讲，在战术部署、排
兵布阵方面，卡帅固执己见，坚持让伤
愈复出但状态不佳的塔利斯卡场场首
发，收效甚微；在阵容调整和临场指挥
方面，卡帅乱点鸳鸯谱，特别是在亚冠
对浦和红钻的比赛中，两回合都存在
球员位置调动上的致命问题。
许家印批评卡纳瓦罗的另一点是

对球队的管理不严。据悉，卡纳瓦罗在
队内与球员关系十分融洽，平时跟所
有球员都能够称兄道弟，因此队员们

也愿意为他卖命。但在奖罚方面，卡纳
瓦罗很多时候处理得比较模糊。这一
点，与恒大对球队提出的要求不太符
合。恒大方面认为，球队之所以能够在
成立短短的九年时间里拿到七个中超
冠军、两个亚冠冠军，赏罚分明、从严
管理是非常重要的因素，功不可没。
卡纳瓦罗留任，对于国家队的未

来是利大于弊。由于恒大主导的一批
入籍球员明年将会相继归化程序，成
为中国国家队的球员，因此，国家队与
恒大队的互动今后将会更加频繁。卡
纳瓦罗留任，有利于里皮和卡纳瓦罗
之间的沟通，从而确保国家队与恒大
队之间的沟通顺畅。一旦用另一个大
牌外教顶替卡纳瓦罗，那么，里皮届时
从恒大队征兵未必就会顺利。

目前在积分榜上，恒大只领先1
分，而且下一轮将在主场迎战联赛第
二的上海上港，一旦输球，冠军或将旁
落。许家印对卡纳瓦罗提出了三点要
求，希望卡纳瓦罗切实践行“要么不
做，要做就做到最好”的恒大文化理
念，进一步加强学习、刻苦钻研，全面
提升教练组综合水平，通过从严管理、
奖罚分明，提升球队整体战斗力，为夺
取中超“八冠王”奋勇拼搏。

恒大宣布卡纳瓦罗继续担任主帅
完成“学习”、“认真总结”、“深刻反省”后———


